
BUON GIORNO A TUTTI 

DOPO L’ESAURIENTE PRESENTAZIONE DI FERDINANDO E ITALO CON PIACERE AGGIUNGO IL MIO CONTRIBUTO CHE 

COME SI PUò INTUIRE DAL TITOLO VI PORRà L’ATTENZIONE SULLA NECESSITà DI MIGLIORARE SIGNIFICATIVAMENTE 

LA PRESENZA DEI GIOVANI NEI NOSTRI CLUB 

Perché? 

INTANTO DI CERTO C’è UN TEMA DI CAMBIO GENERAZIONALE non procrastinabile, 

ALTRO TEMA è LA CONTINUITA’ NEL TEMPO DEL NOSTRO SODALIZIO, REALIZZABILE ATTRAVERSO IL CAMBIO 

GENERAZIONALE E SOPRATTUTTO CON UN MIGLIOR RIEQUILIBRIO DELLE GENERAZIONI. 

SLIDE NUMERI 

LE SLIDE CHE VI PRIOETTO DICONO GIA’ MOLTO ED IN TEORIA PROETTANDOLE E COMMENTANDOLE POTREI 

CHIUDERE QUI IL MIO INTERVENTO ESSENDO CHIARO ED OVVIO CHE DOBBRIAMO AGIRE CON DECISIONE 

SULL’INGRESSO DI UNDER 40 E MIGLIORARE LA PRESENZA DI UNDER 50. 

E FIN QUì è TUTTO CHIARO ED OVVIO MA C’è UN ALTRO TEMA FONDAMENTALE, IL CAMBIAMENTO 

OLTRE 110 ANNI FA UN SIGNORE CHE TUTTI RICORDIAMO CON RICONOSCENZA, IL NOSTRO FONDATORE, SI PREFISSE 

L’OBIETTIVO DI CREARE UN CLUB DI PROFESSIONISTI, POSSIBILMENTE DIVERSI NEI RUOLI CHE RICOPRIVANO E NON 

NECESSARIAMENTE APPARTENENTI ALLA CITTà DOVE IL CLUB AVEVA SEDE, ANZI STIMOLANDO IL DIALOGO E LA 

COLLABORAZIONE FRA PROFESSIONISTI CHE SI TROVAVANO IN QUELLA CITTà PER LAVORO,  (OGGI 

SINTETIZZEREMMO TUTTO CIO’ CON “IL GIOCO DI SQUADRA) 

NEMMENO PAUL HARRIS, PER QUANTO VISIONARIO FOSSE, AVREBBE PENSATO CHE DOPO OLTRE 110 ANNI IL 

SODALIZIO DA LUI FONDATO, FOSSE ANCORA VIVO, FOSSE PRESENTE NELLA MAGGIOR PARTE DEI PAESI NEL MONDO, 

RACCOGLIESSE 1,2 MILIONI DI SOCI MA SOPRATTUTTO CHE RAGGRUPPASSE TANTISSIME CULTURE, MOLTO DIVERSE 

FRA LORO, SIA PER STORIA CHE PER VALORI, CHE RAGGRUPPASSE TANTE RELIGIONI, TANTE RAZZE UMANE, SENZA 

DISTINZIONE PER COLORE DI PELLE E DI GENERE. 

INSOMMA UN SODALIZIO CHE HA SAPUTO CRESCERE E CON LA CRESCITA HA SAPUTO ADATTARSI AI CAMBIAMENTI 

CHE LA CRESCITA STESSA IMPONEVA. 

MA OGGI BASTA TUTTO QUESTO?  FORSE NO E LA RISPOSTA VIENE DAI TANTI CAMBIAMENTI A CUI ABBIAMO 

ASSISTITO DALL’INIZIO DI QUESTO SECOLO E SOPRATTUTO DALLA VELOCITà CON CUI I CAMBIAMENTI APPAIONO E SI 

RADICANO IN QUASI TUTTI GLI ANGOLI DEL MONDO. 

NON SAREBBE NECESSARIO CHE LI CITASSI E TANTO MENO SAREBBE IMPOSSIBILE CITARLI  TUTTI, TANTI SONO. CITO 

QUINDI SOLO QUATTRO DI ESSI, CHE INFLUENZANO SENZ’ALTRO ORMAI LA VITA DELLA MAGGIORANZA DEGLI 

ABITANTI DI QUESTO PIANETA, DEI NOSTRI SOCI E QUINDI DEI NOSTRI CLUB. 

- L’EVOLUZIONE TECNOLOGICA, INDUBBIO QUESTA è IN PRIMO PIANO E QUESTA HA ACCELERATO 

ENORMENTE LA VELOCITà DEI CAMBIAMENTI. OGGI BUONA PARTE DELLE TECNOLOGIE Più EVOLUTE SONO 

FRUIBILI DA MOLTI SE NON DA TUTTI, BASTA CITARE CHE UNO DEI NOSTRI SMARTPHONE HA UNA POTENZA E 

UNA VELOCITà ELABORATIVA SUPERIORE AL COMPUTER CHE FECE I CALCOLI PER PORTARE L’UOMO SULLA 

LUNA 

- I CAMBIAMENTI SOCIALI E SOCIO POLITICI, PER ESEMPIO LA FORTE CRESCITA ECONOMICA E SOCIALE DI 

PAESI CHE ALLA FINE DEL SECOLO SCORSO CHIAMAVAMO ANCORA EMERGENTI, BASTI DIRE CHE LA CINA E’ 

AI PRIMI POSTI NELLE CLASSIFICHE ECONOMICHE. 

 MA ANCHE IL CONFRONTO CHE ORMAI QUALSIASI UOMO, IN QUALSIASI PARTE DEL MONDO Può FARE CON 

L’USO DI INTERNET E DEGLI SMARTPHONE FRA LA PROPRIA VITA E LA VITA DI CHI VIVE E LAVORA NEI PAESI 

PIù SVILUPPATI (FOTO HIMBA) 

- LA MOBILITà DEGLI UOMINI, NON SOLO LA FACILITà E LA VELOCITà  CON CUI OGGI SI Può RAGGIUNGERE 

QUALSIASI PARTE DEL MONDO MA  PENSIAMO ANCHE AI FENOMENI MIGRATORI. ALCUNI STUDIOSI 

PARLANO DI ALMENO 200MILIONI DI PERSONE CHE IN AFRICA NEI PROSSIMI 10 ANNI CERCHERANNO DI 



CAMBIARE STATO, PARTE DI QUESTE VORRANNO VENIRE IN OCCIDENTE CON LA SPERANZA DI RAGGIUNGERE 

I LIVELLI DI BENESSERE DI QUESTI PAESI. 

STANDO Più STRETTAMENTE AI NOSTRI TEMI PENSIAMO ANCHE ALLA MOBILITà NEL LAVORO, MOLTI 

DIPENDENTI, PROFESSIONISTI O IMPRENDITORI TROVERANNO Più OPPORTUNITà ALTROVE E ALTRI 

VERRANNO DA NOI E LA STABILITà DEL LUOGO DI LAVORO E DELLA CASA DIVENTERANNO UN’OPZIONE E 

NON Più L’UNICA OPZIONE.  NEL SECOLO SCORSO GLI AMERICANI CI HANNO INSEGNATO A CAMBIARE STATO 

METTENDO IN PRIMO PIANO LA SCELTA DEL LUOGO DI LAVORO (DEL RESTO NEI SECOLI L’HANNO SEMPRE 

FATTO ANCHE LE POPOLAZIONI NOMADI) 

 

- DA ULTIMO E NON CERTO DI MINOR IMPATTO, IL CAMBIAMENTO NELLE NOSTRE FAMIGLIE, DICO SOLO CHE 

OGGI è PIU’ PRUDENTE CHIEDERE AD UN AMICO O AMICA CHE SI NON SI VEDE DA UN Po' DI TEMPO SE è 

ANCORA SPOSATO PIUTTOSTO CHE CHIEDERE COME STA LA MOGLIE O IL MARITO. LE FAMIGLIE OGGI 

HANNO ORGANIZZAZIONI, ESIGENZE E PROBLEMI DIVERSI.  

ALTRO ESEMPIO I DIPENDENTI DI UN’AZIENDA PREFERISCONO UN INTERVALLO BREVE A MEZZOGIORNO PER 

CONSUMARE UN PASTO VELOCE AL BAR O ALLA MENSA MENTRE VENT’ANNI FA VOLEVANO UN INTERVALLO 

LUNGO PER ANDARE A CASA A PRANZO. STO CITANDO SOLO ESEMPI CONOSCIUTI DA TUTTI NOI.  

COME Può IL ROTAY AGGIORNARE LE PROPRIE REGOLE E LA PROPRIA ORGANIZZAZIONE PER RIMANERE 

ATTRATTIVO VERSO LE GIOVANI GENERAZIONI?? 

PENSO INNANZITUTTO CHE NON BASTERà CHE CE LO CHIEDIAMO NOI, OGGI PENSO SIA INDISPENSABILE AVERE 

AL NOSTRO FIANCO MOLTI GIOVANI, CHE CI AIUTINO A CAPIRE I CAMBIAMENTI ED I TREND E CHE CI AIUTINO AD 

ADATTARCI PER TEMPO A Ciò CHE LA SOCIETà CHIEDERA’ DI DIVERSO A TUTTI, ROTARY COMPRESO.  

POTREBBE ESSERE NECESSARIO RIVEDERE L’ORGANIZZAZIONE DELLE SERATE, RIVEDERE LE PRIORITà SUGLI 

OBIETTIVI CHE CHIEDIAMO, RENDERE Più EFFICIENTE IL COSTO E IL TEMPO DI PARTECIPAZIONE AL ROTARY, 

PREVEDENDO PER ESEMPIO GIA’ A PRIORI LA QUOTA DESTINATA AI SERVICE PER FAR EMERGERE QUAL’È IL 

NOSTRO OBIETTIVO PRIMARIO. LE MIE SONO SOLO IPOTESI, POTREBBE ESSERE NECESSARIO CHE LE MODIFICHE, 

SE SOSTANZIALI, RICHIEDANO IL PARERE DEL ROTARY INTERNETIONAL O MEGLIO ANCORA I NOSTRI CLUB 

POTREBBERO ESSERE PROPOSITIVI VERSO IL ROTARY INTERNATIONAL SU QUESTI E ALTRI TEMI, DI CERTO NOI 

NON POSSIAMO ESSERE PASSIVI MA PIUTTOSTO DOBBIAMO PROMUOVERE IDEE DI MIGLIORAMENTO PER IL 

FUTURO E NEL CONTEMPO NON POSSIAMO PENSARE CHE IL FUTURO DEL NOSTRO SODALIZIO LO DISEGNAMO 

NOI SENZA LA CONDIVISIONE DELLE NUOVE GENERAZIONI. 

CHE OBIETTIVI CI DIAMO NEL BREVE, BREVISSIMO TERMINE??:  

- MIGLIORARE, DICIAMO IN 4/5 ANNI, LA PRESENZA DELLE Più GIOVANI GENERAZIONI RAGGIUNGENDO 

ALMENO IL 10% DI UNDER 40 E IL 20% DI UNDER 50, SOLO QUESTO GARANTIRà UN TOURNOVER ADEGUATO 

(QUANTI DI NOI SONO ENTRATI UNDER 40??) 

- COINVOLGERE SUBITO I GIOVANI (Già SOCI E NUOVI SOCI) NELLE DECISIONI DEI CLUB INSERENDOLI NEI 

CONSIGLI DIRETTIVI, NELLE COMMISSIONI E NELLE ATTIVITà DISTRETTUALI, OGGI I GIOVANI VOGLIONO 

SENTIRSI PARTE DELLA GOVERNANCE E DELLE DECISIONI, SE NON LI COINVOLGIAMO SUBITO SI STUFANO Più 

VELOCENTE DI QUANTO CAPITAVA ANNI FA E IL RISULTATO è CHE CI LASCIANO CON MAGGIOR FACILITà DI 

UN TEMPO,  

- CERCHIAMO GIOVANI FRA CHI è STATO SOCIO ATTIVO DEI ROTARACT, FRA CHI HA PARTECIPATO AI RYLA O AI 

PROGETTI INTERNAZIONALI GRAZIE AL CONTRIBUTO DEL ROTARY.  

- E’ FACILE CAPIRE SE UN TRENTENNE POTRA’ ESSERE UN BUON ROTARIANO ED è COMUNQUE MENO 

PERICOLOSO SBAGLIARE UN NUOVO SOCIO PIUTTOSTO CHE DISCRIMINARNE TANTI ALTRI. 

- IN TROPPE CATEGORIE SIAMO SCOPERTI E GUARDA CASO IN QUELLE CHE POTREBBERO AIUTARCI AD 

ATTIRARE GIOVANI, PENSIAMO ALL’INSEGNAMENTO PER ESEMPIO, SPECIE A CHI OPERA NELLE SCUOLE 

SUPERIORI O MEGLIO ALL’UNIVERSITà, PENSIAMO ALLA MUSICA E ALLE ARTI IN GENERE, PENSIAMO A CHI 

SEGUE IL MONDO DEL NO PROFIT, DEL SOCIALE, DEL VOLONTARIATO. 

- E QUESTI SONO SOLO ALCUNI SPUNTI. L’OBIETTIVO è ALLA NOSTRA PORTATA. 

L’ANNO IN CUI DIVERRò GOVERNATORE, SE MI VORRETE ANCORA, COMPIRò 30 ANNI DI ROTARY E (AIME’) SARO’ ALLE 

SOGLIE DELLA CATEGORIA ANAGRAFICA PIù RAPPRESENTATA. 



LA NOSTRA GENERAZIONE HA VISTO TUTTO CRESCERE, LA SOCIETà, IL BENESSERE, LA TECNOLOGIA, LA CULTURA, IL 

ROTARY, L’EMANCIPAZIONE FEMMINILE (E AGGIUNGO ACHE QUELLA MASCHILE NEL CAPIRE CHE LE DONNE NEL 

ROTARY SONO UNA RISORSA DETERMINANTE), ABBIAMO VISTO CRESCERE I CLUB E PER ANNI ABBIAMO DISCUSSO SE 

CRESCERE O MENO IL NUMERO DEI CLUB. 

SAREBBE UN GROSSO DOLORE, MA PENSO ANCHE UN DANNO PER LA SOCIETà, SE FOSSIMO COSTRETTI A FONDERE I 

CLUB PIUTTOSTO CHE A FARNE DI NUOVI A CAUSA DELLA RIDUZIONE DELL’EFFETTIVO. 

DIAMOCI SEMPRE UN OBIETTIVO NUMERICO MA DIAMOCI SOPRATTUTTO UN OBIETTIVO QUALITATIVO SU SOCI DA 

AMMETTERE E PER QUALITà NON INTENDO GENI O TOP MANAGER, CHE POI NON TROVANO IL TEMPO PER LE NOSTRE 

ATTIVITà, LAVORIAMO ANCHE SULLA CLASSE MEDIA DOVE POSSIAMO TROVARE VERE ECCELLENZE. 

AGGIUNGIAMO UN Po' PIù DI DETERMINAZIONE NELLA NOSTRA AZIONE E UN Po' PIù DI CORAGGIO, SAREMO 

PREMIATI DAL RISULTATO, NE SONO CERTO. 

Un abbraccio Adriano 

 

 


